

## Pemex baja en ranking de producción (El Financiero 22/03/13)

Pemex baja en ranking de producción (El Financiero 22/03/13) Lizbeth Pasillas / Eduardo Jardón Viernes, 22 de marzo de 2013 Desciende de la cuarta a la quinta posición: PIW. Ganan participación la china CNPC y la kuwaití KPC. Asiáticas compran más activos en 2011 y 2012. - Pemex ya promueve las bondades de su reforma El año pasado Petróleos Mexicanos pasó de la cuarta a la quinta posición como empresa productora de petróleo, lugar que mantenía desde 2008, de acuerdo con el último ranking de Petroleum Intelligence Weekly (PIW). El reporte señala que Pemex fue superado en producción por la petrolera estatal china CNPC y la estatal kuwaití KPC, respectivamente. Quedaron en tercero y cuarto lugar. Un año antes ocupaban la quinta y sexta posición. Repitieron en primero y segundo lugares, Saudi Aramco, de Arabia Saudita, y NIOC, de Irán, respectivamente. PDVSA cayó, de acuerdo con el reporte, de la tercera posición a la séptima en un año. La última clasificación de PWI respecto de las 50 compañías de petróleo más grandes del mundo, fue liberada en enero pasado y contiene información al cierre de 2011. Pemex refleja en ese reporte una producción de hidrocarburos líquidos -incluye petróleo crudo, condensados y gas natural- de dos millones 877 mil barriles al día, cifra inferior a los dos millones 901 mil de un año antes. Los factores que contribuyeron a que Pemex retrocediera en el ranking de productor, fueron el repunte que tuvieron, por su parte, KPC (de 345 mil barriles de hidrocarburos líquidos al día) respecto del año previo, y CNPC, cuya producción repuntó en 58 mil barriles al día. En 2011, KPC produjo dos millones 901 mil barriles al día y la segunda dos millones 998 mil, señala el reporte. La venezolana PDVSA redujo su producción en 470 mil barriles al día en un año. El ranking agrega que en 2011 tres compañías chinas del sector energético -CNPC, Sinopec y CNOOC, todas estatales- realizaron importantes compras dentro del sector energético. Ese año emplearon mil 500 millones de dólares en ello y en 2012, aún no cuantificado en el último listado, invirtieron 20 mil millones de dólares, lo cual las llevaría a niveles todavía más altos. "CNPC, la más grande de las tres, ha sido la menos activa compradora en los últimos dos años, mientras que Sinopac, con un acuerdo importante en Brasil, fue la más dinámica en 2011. CNOOC, con su reciente compra de la canadiense Nexen, fue la que compró más en 2012", se advierte. Compañía integrada De acuerdo con el reporte, la paraestatal se mantuvo en la undécima posición mundial como compañía integrada. Pemex es también la decimatercera en reservas de crudo, la decimaséptima en producción de gas y la decimotercera en capacidad de refinación. El reporte utiliza seis indicadores para determinar las posiciones de las compañías del sector: reservas de petróleo y gas, producción de petróleo y gas, ventas de productos refinados, y capacidad de elaboración de petrolíferos. El reporte señala que las compañías petroleras estatales dominan los primeros 50 lugares del mundo. La número uno del mundo en producción de hidrocarburos líquidos es Saudi Aramco, con diez millones 333 mil barriles al día.